
中国新能源车明天会更好、强化基层卫生体系正当时……

首场“委员通道”他们传来“好声音”
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3月4日下午，全国政
协十四届一次会议首场

“委员通道”集体采访活
动在人民大会堂新闻发
布厅举行，8位全国政协
委员接受媒体采访，讲述
心愿心声，建言献策，展
现履职风采。

吉利控股集团董事长李书福：

中国新能源汽车产销量
连续八年世界第一

“中国是世界上最大的新
能源汽车生产国、消费国，也
是世界上规模最大的汽车出
口国。”全国政协委员、吉利控
股集团董事长李书福分享了
一组数据：我国去年出口新能
源汽车67 .9万辆，同比增长
120%，连续8年产销量世界
第一。

李书福说，中国的新能源
汽车工业始终围绕绿色、环
保、节能、可持续的生态链体
系进行建设。就拿容易造成
污染的锂电池来说，中国镍和
锂的回收超过95%。

“中国每年投放市场的新
能源汽车产品很多，琳琅满
目，每年都出现一些爆款国产
新能源汽车产品，排队都买不
到。”李书福说，中国新能源汽
车规模不断扩大，技术、质量
不断提高，成本不断下降，用
户的消费体验越来越好，中国
新能源汽车的明天也会越来
越好。

中航工业型号总设计师唐长红：

国产大飞机家族不断壮大

“航迹遍布大江南北，远
赴亚洲、欧洲、非洲、大洋洲，
受到国际瞩目，彰显中国力
量。”全国政协委员、中国航空
工业集团有限公司型号总设
计师唐长红说，今年是大型运
输机运-20首飞的第10年，从
科研试飞到服役，运-20创造
了很多纪录。

唐长红说，去年C919大型
客机圆满完成所有试飞任务，
通过适航认定，获得了中国民
航所颁发的适航审定的型号
合格证，正式进入航线，开启
了航线验证飞行。在中国的
蓝天上，结束了只有国外干线
客机的历史。

“在去年珠海航展上大型

水 陆 两 栖 应 急 救 援 飞 机
AG600和运-20的加油机亮
相，大飞机的家族不断壮大，
大飞机的研制是国家综合能
力的体现。”唐长红说，亲历运
-20飞机研制的5年首飞，8年
交付使用，这样的奇迹就在于
自立自强，自主创新！

中央民族大学教授蒙曼：

越是科学发展技术进步
越要重视读书

大数据、云计算、人工智能
都日新月异了，人们该怎么读
书？全国政协委员、中央民族
大学教授蒙曼说，越是科学发
展、技术进步，越要重视读书，
因为读书不光给你知识，还能
帮你感受春花秋月，帮你判断
善恶是非，这就是读书的意义。

“比如政协的协字，繁体
字右边是三个力，就是好多人
一块劳动，引申就是团结协
作。”蒙曼说，所有的阅读方式
之中，还是看书最有效果，因
为中国的文字自带情感和
含义。

怎样形成全民阅读的浓
厚氛围？蒙曼说，要在心里解
决“我要读书”的问题，然后就
以您觉得最合适的方式读
起来。

“读书之乐乐何如，绿满
窗前草不除。”蒙曼说，希望向
学之心和春草一样蓬勃生长，
更行，更远，还生。

中国旅游研究院院长戴斌：

中国护照含金量越来越高

“旅游承载人民对美好生
活的向往！”全国政协委员、中
国旅游研究院院长戴斌说，今
年春节，有一组数据“刷屏”：
国内出游人数达到3.08亿人，
创造3758亿元旅游收入，旅游
业再次迎来开门红。

戴斌说，2月6日，20多个
出境旅游首发团在印尼、泰
国、菲律宾受到热情接待。前

不久，中国和马尔代夫签署互
免签证协议。目前，中国已与
150个国家签署互免签证协
议，中国护照的含金量越来越
高，说走就走的目的地越来
越多。

“我相信，会有越来越多
的人走出家门，从黄山到黄
河，去欣赏山河壮丽的中国，
从《诗经》到《红楼梦》，读懂风
雅多姿的中国，从大兴国际机
场到港珠澳大桥，见证民族复
兴的中国。”戴斌说，“希望更
多世界各国的友人和我们一
起见证活力四射的中国。”

国家传染病医学中心
华山医院教授张文宏：

现在是强化基层
卫生体系的好时机

“三年来，非常感谢人民
群众的重大贡献，特别是大家
对医务工作者始终十分理解。
我们能走出这次疫情，是大家
共同努力的结果。”全国政协
委员、国家传染病医学中心华
山医院教授张文宏说，基层医
护人员承担了非常多的抗疫
工作，他们是走出这一波疫情
的关键力量。

“现在进入疫情舒缓阶
段，正是强化基层卫生体系非
常好的时机。”张文宏说，这次
疫情以来积累了很多经验，应
打造一个更张弛有度的分级
分流就诊体系，让基层医疗卫
生体系更有弹性和韧性，更有
信心面对未来可能存在的公
共卫生挑战。

商务部国际贸易经济合作研究院
院长顾学明：

“一带一路”倡议源于中国，
机会和成果属于全世界

“‘一带一路’倡议源于中
国，但机会和成果属于全世
界。”全国政协委员、商务部国
际贸易经济合作研究院院长
顾学明说，“我深切感受到共

建‘一带一路’体现了中国的
格局和担当。”

“世界银行的报告显示，
到2030年，‘一带一路’倡议有
望帮助全球760万人摆脱极端
贫困，使3200万人摆脱中度贫
困。”顾学明说，回首这10年，

“一带一路”建设始终保持着
旺盛的活力。

顾学明说，中国已经与
151个国家、32个国际组织签
署了200多份共建“一带一路”
合作文件，与沿线国家的货物
贸易额翻了一番，对沿线国家
的直接投资增长了80%。对外
开放是中国的基本国策，进入
新时代以来，中国以共建“一
带一路”为依托，在国际合作
方面不断开辟新路径，为世界
经济发展提供了新机遇。

中国残疾人联合会理事杨洋：

国家推行的融合教育
取得巨大成效

“听力残疾是一种隐性且
容易被误解的残疾，就像有一
面透明的玻璃墙，隔断了听力
残疾人和其他人之间的连
接。”4岁就失聪的全国政协委
员、中国残疾人联合会理事杨
洋，用并不标准但坚定的语调
回答着记者提问。

杨洋说，近年来助听辅具
和信息无障碍环境得到极大
发展，国家推行的融合教育取
得巨大成效，“十聋九哑”已渐
成历史。绝大部分听力残疾
学生在普通学校接受随班就
读，接受融合教育，玻璃墙正
在一层一层被打破。

“积极康复和融合教育，
使我们成为想成为的自己，这
在过去是难以想象的，被光照
耀的我们，也能成为光照耀别
人，被别人需要！”杨洋表示将
积极发声，参与推动无障碍环
境建设立法，希望能够共同努
力，让这个社会更加包容，更
加美好，更加适合所有人沟通
和居住。 据新华社、央视

中国共产党历史
展览馆馆长吴向东：

吸引更多孩子
走进红色展馆

“自2021年6月18日正
式开馆以来，已接待社会观
众150余万人次，社会团组
5000多个，其中五分之一都
是青少年。”全国政协委员，
中国共产党历史展览馆馆
长、党委书记吴向东说，中国
共产党历史展览馆已经成为
首都红色新地标。

吴向东分享了令人动容
的一幕：孩子们走进党史展
览馆的展厅，都会主动到英
烈展板前学习致敬，每当讲
解员深情讲述到赵一曼烈士
的诀别信时，大家听了无不
为之动容。

“许多青少年在参观党
史展览馆之后都写下留言，
表达了‘请党放心，强国有
我’的青春誓言。”吴向东
说，党史展览馆已经成为学
党史、悟思想、立志向的重
要阵地，未来要吸引更多孩
子走进红色展馆，放大红色
效能。要把看展览和思政
课结合起来，用好新技术、
新手段，打造沉浸式体验项
目，在展览馆举办入党入团
仪式，让孩子们在庄严神圣
的殿堂里理解共产党人的
奋斗和奉献，感受新时代的
自豪与荣光。


